

Suma Qamaña
socialismo comunitario



para superar la dictadura
para superar la pandemia
para construir nuestro futuro

Lucho David

MAS IPSP



pequeña

en tiempos de dictadura
y pandemia

Año: 2020

28 septiembre 2020

Nº 190

Cardenazo:



abusivo
hecho al que sabe todo
desclazado

felipillo

En menos de un año, suman 24
casos de corrupción e irregularida-
des en el gobierno de Añez

Fuente: ANF

**Quejas, opiniones, consultas
y discusión**

remenbo@hotmail.com



Cochabamba - Bolivia

Nos creen tontos?

Nuevo procurador, llunk'u y nada más,
según los propios derechistas.

Viceministro Issa, dice creer que en el
chapare se cambia droga por armas.
Viceministro deje de creer y muestre
pruebas.

Agitado el capo de los curitas bolivia-
nos a segura públicamente que no
tienen contacto alguno con Evo Mora-
les. Claro debe asegurar una posición
monolítica en la iglesia católica.
Parece que a los curitas conservadores
les tocaron la sotana. No?

Camacho quiere llevar el modelo
cruceño a todo el país. Y podrá llevar-
lo?

Quién filtro la conversación entre
Murillo y Paz de Comunidad Ciudada-
na?

Nacional:

El verdadero tirano

En Bolivia se está construyendo una nueva tiranía, la binaria de la
oligarquía cruceña: terrateniente agroindustrial y de servicios.

El nuevo tirano es Camacho, el muchachito de gorra, chato y mus-
culoso y de labia dura. Es un aprendiz de tirano que ya sabe conspi-
rar, que sabe el precio de militares y policías, pero que además se
arroga los derechos del pueblo y del estado. Este que cambia muje-
res públicamente y que nadie dice nada, este que amenaza a sus
contrarios y que nadie dice nada, este que no sabe que es econo-
mía, pero que tiene tanto dinero para hacer doblar ante sí a cual-
quier profesional. Este es el verdadero tirano.

Este que profesa creencia en Dios, y dice actuar en nombre de él.
Este que no es católico pero que enarbola la biblia. Este que anda
de civil, pero con custodia armada, lista para matar. Este es el
verdadero tirano.

Un 180 victorioso

La derecha boliviana sigue dividida en por lo menos cuatro versiones. Mesa el representante de la elite boliviana criolla radicada en occidente, neoliberal y que busca la construcción de la república de Bolivia unitaria. Camacho, que busca el retorno de la república y el neoliberalismo y con ellos la llegada de las autonomías federales y/o el federalismo a Bolivia para imponer el poder de los criollos burgueses cruceños: terratenientes agroindustriales y de servicios, a todo el país. Quiroga que busca un gobierno racional, técnico neoliberal y que busca articular la visión de las elites criollas cruceñas y de occidente. Y el grupo de Añez menos radical en posiciones sociales y políticas pero que baila al compás de las elites cruceñas.

Todos van tras el poder y el gobierno boliviano, y lo hacen para imponer los intereses de clase, de grupo y de familia. El interés o los intereses de los bolivianos y bolivianas poco les interesa. Ellos quieren el voto y para ello utilizan las aspiraciones de la gente, de los ciudadanos. Una vez en el poder o el gobierno son sus intereses particulares personales y de familia y de clase los que orientan la gestión.

La renuncia de Añez a la candidatura presidencial no es algo casual, es que ella y su grupo de poder no lograron convencer a la elite cruceña ni a los intermediarios del imperio. Su renuncia busca radicalizar a los bolivianos y boliviana para aceptar y proyectar el liderazgo político de Camacho y de esta manera dividir políticamente al país. Añez ahora tiene la tarea de cuidar el gobierno y garantizar resultados positivos electorales, es decir garantizar que el MAS-IPSP no retorne al gobierno. Añez debe garantizar que el MAS-IPSP no gane, con fraude, con toma del gobierno y no entrega del mismo anulando las elecciones.

La derecha boliviana no tiene propuesta, programa de gobierno, visión de país o proyecto social y político con el que pueda enamorar al pueblo boliviano y lograr la victoria. Por ello buscan que los bolivianos se atemorizen, que los bolivianos y bolivianas se decepcionen, que perdamos nuestras esperanzas en un gobierno nuestro. Para esto meten miedo, hablan de actos violentos, de que el estado reprimirá a quien haga desordenes el 18O.

La única propuesta alternativa y viable ante la crisis política y económica, la pandemia, para el rescate del país y la democracia y para tener un gobierno del pueblo pueblo boliviano es la propuesta del MAS-IPSP. Una propuesta que sale de los propios bolivianos y bolivianas articuladas en sus organizaciones y movimientos sociales. Es la fuerza social movilizadora desde las comunidades y barrios periurbanos que hoy toma ciudadanía y que orienta su voto por el MAS-IPSP.

La crisis del país, ya no es la típica crisis, una crisis parcial que desencadena otras crisis. Hoy la crisis es general y se requiere de un accionar global u holístico sobre la realidad. Este accionar solo es posible al tener como componente de acción social y política a los propios bolivianos y bolivianas articuladas en la multitud plebeya. Son los hombres y mujeres de la multitud plebeya, sus organizaciones y movimientos sociales los que son hoy el elemento fundamental para salir de la crisis generalizada en la que vive el país.

El gobierno de Añez, todo lo que toca, lo distorsiona. El bono Juancito Pinto destinado para los niños y niñas hoy es destinado a sus familias, por ello se paga en los bancos donde el actor fundamental del cobro ya no son los niños. Añez dice que ha construido un país de solidaridad por los bonos que ha dado y con ello distorsiona nuevamente el concepto de solidaridad.

La solidaridad no es compartir dinero a todos por igual, porque ello aumenta las diferencias. La solidaridad es saber renunciar a lo mío para cubrir la necesidad del otro, es compartir lo que tengo para que juntos podamos salir de la crisis. Solo los hombres y mujeres del pueblo pueblo saben y conocen de la verdadera solidaridad, la solidaridad de clase, la solidaridad del proletariado y la solidaridad comunitaria.

Es que Bolivia necesita para salir de la crisis una mirada más amplia que la mirada sectorial y para ello están los propios bolivianos y bolivianas que se movilizan en sus comunidades y barrios, que se organizan para el 18O.

El 18O será victorioso no solo por el voto, el voto por el MAS-IPSP, sino por el compromiso social y político que se construye en la movilización social desde las bases. Esta movilización es la garantía de victoria electoral pero también es la fuerza que garantizara la entrega del gobierno.